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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE PEDIATRÍA 
DE LA UAM 

   Madrid, miércoles, 23 de septiembre de 2009 
ORDEN DEL DÍA:  
• Bienvenida 
• Agradecimientos  
• Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior (remitida por correo electrónico) 
• Informe del Director: 

- Asuntos académicos 2009-2010 del Departamento:  
       ▪ Damero de cuarto curso (1º Semestre) 
       ▪ Secretaría del Departamento 
       ▪ Calendario de exámenes 
       ▪ Exámenes tipo test: Solicitud de preguntas tipo test (3-4/lección): 
             . Creación de Comisión de apoyo para casos clínicos 
             . Creación de archivo iconográfico: Rx, ECG, EEG, Endoscopias, TAC, RMN, fenotipo, piel. 
- Asuntos de profesorado del Departamento: 
       ▪ Profesores numerarios 
       ▪ Profesores Asociados: Bienvenida 
       ▪ Profesores Asociados del Hospital Universitario Puerta de Hierro-Majadahonda 
       ▪ Profesor García-Álix 
       ▪ Cese de Profesores Asociados 
       ▪ Organigrama actual del profesorado del Departamento de Pediatría 
 - Asuntos de alumnos del Departamento: 
       ▪ Resultados del examen de Pediatría de septiembre (02/09/2009) 

• Actualización de página web del Departamento 
• Junta de Centro (16/09/2009) 
• Nuevo Plan de Estudios : Estado actual 
• Programa de Cursos de Doctorado 2009-2010 
• Becas para estudiantes en Departamentos 
• Grado de Nutrición 
• Ruegos y preguntas 
 

ASISTENTES 
• Prof. Jesús Argente Oliver 
• Prof. Juan Antonio Tovar Larrucea 
• Dr. Jesús Pozo Román 
• Prof. José Quero Jiménez 
• Prof. Mª Isabel Polanco Allue 
• Prof. Roberto Hernández Marco 
• Dr. Federico Hawkins Carranza 
• Dr. Jesús Pérez Rodríguez 
• Dra. Enriqueta Román 
• Dr. Antonio Martínez Bermejo 
• Dr. Gabriel Ángel Martos Moreno 
• Dra. Laura Frago Fernández 
• Dr. Antonio Queizán de la Fuente 
• Dra. Mercedes Vázquez Martul 
• Dr. Luis Lassalleta Garbayo 
• Dra. Purificación Ros  
 

• Dr. José Ramón Villa Asensi 
• Dr. José Martínez Orgado 
• Dra. Carolina Gutiérrez Junquera 
• Dr. Antonio Baño Rodrigo 
• Dr. Javier Álvarez-Coca González 
• Dra. Carmen Carrero González 
• Dr. Adolfo Sequeiros González 
• Dra. Mª Isabel de José Gómez 
• Dr. Gerardo Prieto Bozano 
• Dr. Samuel Ignacio Pascual Pascual 
• Dr. Ricardo Escorihuela Esteban 
• Mª Josefa Martínez Gómez 
• Dra. Rosa Angélica Lama Moré 
• Dr. Leandro Soriano Guillén 
• Dr. Ricardo Gracia Bouthelier 
• Dña. Mercedes Gómez Catalán 

Hora de inicio: 12:45 hr. 

Lugar: “La Pagoda” (Facultad de Medicina de la UAM) 
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• Bienvenida  
El Director del Departamento, Prof. Argente, da la bienvenida a todos los asistentes a la primera 

reunión del Curso 2009-2010. 
 

• Agradecimientos  
El Director del Departamento, Prof. Argente, agradece: 

- A la Comisión de Exámenes (Dr. Jesús Pozo, Dr. Leandro Soriano y Dr. Francisco J. Aracil ) por 
su trabajo, la ausencia de problemas en el examen de Septiembre y a todos los Profesores del 
Departamento que han enviado preguntas para la confección de los exámenes. 

- A las Unidades Docentes del Hospital Universitario Puerta de Hierro-Majadahonada y del Hospital 
Universitario La Paz por el esfuerzo que están realizando y su excelente predisposición. 

- Un especial agradecimiento a los Profesores Asociados que cesan en el Departamento, en el caso 
del Dr. García Álix, por traslado a Barcelona (no tomará posesión de la plaza) y en el resto por 
jubilación. Aunque se solicitó su continuidad hasta los 70 años, deben jubilarse a los 65 años según 
sentencia del Tribunal Supremo (ésta se comunicó en  Noviembre de 2008, pero se permitió que los 
profesores que alcanzaban dicha edad finalizaran el curso docente). 

• Hospital Infantil Universitario Niño Jesús: Dra. Mª Dolores García Novo, Dra. Mercedes 
Vázquez Martul y Dr. Vicente Rollán Villamarín. 

• Hospital Universitario La Paz: Dra. Paloma Jara Vega, Dr. Ricardo Gracia Bouthelier, Dr. 
Luis Lassalleta Garbayo. 

• Hospital Universitario Puerta de Hierro Majadahonda: Dr. Eduardo Junco Aguado. 

 

• Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior (de 26 de febrero de 2009).  
El Prof. Argente recuerda que el acta ha sido enviada a los miembros del Departamento por correo 

electrónico; por lo que, al ser de todos conocido su contenido, queda obviada su lectura y se somete a su 
aprobación por parte de los miembros.  

Se aprueba por unanimidad. 

 

• Informe del Director del Departamento 
Asuntos académicos del Departamento (2009-2010):  
• Damero del 1º semestre de  4º curso (curso académico 2009-2010) 

El Profesor Argente informa de que abarca desde el 2 de octubre de 2009 al 14 de enero de 2010 y 
que no hay cambios en el plan de estudios. Las clases serán de 12:30 a 13:30 (se alternan, unos años de 13:30 
a 14:30 y otros de 12:30 a 13:30). 

• Secretaría del Departamento 

El Profesor Argente da la bienvenida y presenta a la nueva secretraria del Departamento: 
Secretaria: Dª Swami Porras 
Dirección: C/Arzobispo Morcillo, 2; 28029 Madrid  
Teléfono: 91 497 2416 
FAX: 91 497 5353 
Email: swami.porras@uam.es , secretaria.pediatria@uam.es  

 
 
 

mailto:swami.porras@uam.es
mailto:secretaria.pediatria@uam.es
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También informa de las secretarías de las diferentes Unidades Docentes: 

- Hospital Universitario La Paz: 
Secretaria: Dª Rocío Martín Herrán  
Dirección: Pº de la Castellana 261; 28046 Madrid  
Teléfono: 91 207 17 89  
Email: rociomh3@gmail.com
  

- Hospital Universitario Puerta de Hierro Majadahonda: 
Secretario: D. Antonio Zamora Moya 
Dirección: C/ Joaquín Rodrigo, 2; 28222 Majadahonda. 
Teléfono: 91 191 73 50 
Email de contacto: antonio.zamora@salud.madrid.org  

 
- Hospital Infantil Universitario Niño Jesús: 

Secretaria: Dª Mercedes Gómez Catalán  
Dirección: Avda Menéndez Pelayo 65; 28009 Madrid  
Teléfono: 91 503 59 36  
Fax. 91 504 46 12  
Email:mgomez.hnjs@salud.madrid.org, mercedes.gomezcatalan@uam.es 

 
- Fundación Jiménez Díaz: 

Secretaria: Dª Ruth García Aldea 
Dirección: Avda Reyes Católicos 2, 28004 Madrid 
Teléfono: 91 54310 71 
Email: ruth.garcia@uam.es   

• Calendario de exámenes 

El Profesor Argente informa del calendario de exámenes que se celebrarán en la Facultad de 
Medicina: 

- 1º Semestre (2009-2010):  
- 4 de Febrero a las 9 h (Aulas: III, IV, VI y VII) 

- 2º Semestre (2009-2010) 
- 10 de Junio a las 9 h (Aulas: I, II, III y IV) 
- 10 de Junio-Recuperación a las 12 h (Aulas: I y II) 

- Examen de Septiembre (2009-2010): 
- 3 de Septiembre a las 9 h (Aulas: I y II) 

• Exámenes tipo test 

El Profesor Argente agradece a la Comisión de Exámenes su trabajo e informa que se incorporará a 
ella, como representante del Hospital Puerta de Hierro Majadahonda, la Dra. Purificación Ros. 

Recuerda el Prof. Argente mque hay que continuar reuniendo casos clínicos e iconografía y que será 
imprescindible para los futuros cambios de docencia. El Prof. Tovar se ha ofrecido a coordinar una 
“Comisión de apoyo para la recogida de casos clínicos” e intentar crear un Archivo Iconográfico. Esta 
Comisión estaría formada por los doctores:  

Dra. Ana Leal 
Dra. Mª J Martínez 
Dr. A. Pérez 
Dr. J. Pérez 
Dra. E. Román 

Las fechas límite para el envío de preguntas (2-3 por tema) son: el viernes 15 de enero de 2010, para 
el primer parcial, y el viernes 14 de mayo para el 2º parcial y lo más operativo es enviárselo directamente a: 

- Fundación Jiménez-Díaz: Dr. Leandro Soriano / Prof. Mercedes Ruiz Moreno 
- Hospital Niño Jesús: Dr. Pozo / Prof. Jesús Argente 
- Hospital Infantil La Paz: Dr. Francisco Javier Aracil / Prof. Juan Tovar 

mailto:rociomh3@gmail.com
mailto:antonio.zamora@salud.madrid.org
mailto:mgomez.hnjs@salud.madrid.org
mailto:mercedes.gomezcatalan@uam.es
mailto:ruth.garcia@uam.es
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- Hospital Puerta de Hierro-Majadahonda: Dra. Purificación Ros 

Asuntos de profesorado del Departamento:  
• Profesores Numerarios

El Prof. Argente informa al Departamento de Pediatría de los nombramientos: 

• Del Dr. Juan Casado Flores como Prof. Titular de Pediatría, adscrito al Hospital del Niño Jesús (el 
10 de febrero de 2009 se publicó la resolución en BOE)  

• Del Prof. Juan Antonio Tovar Larrucea como Catedrático de Pediatría, adscrito al Hospital 
Universitario La Paz (el 19 de febrero de 2009 se publicó el nombramiento oficial en BOE) 

• Del Prof. Luis Madero López, como Catedrático de Pediatría, adscrito al Hospital Infantil 
Universitario Niño Jesús (el 28 de febrero de 2009 se publicó el nombramiento oficial en BOE) 

El prof. Argente informa también de: 

• La acreditación por la ANECA (28/07/2009) de la Prof. Isabel Polanco Allue como Catedrática de 
Pediatría. Es la primera mujer del Departamento de Pediatría que adquiere dicha condición y posiblemente 
también la primera de España. 

• La acreditación por la ANECA (23/10/08) del Dr. Leandro Soriano Guillén como Profesor 
Contratado Doctor 

 
El Prof. Argente informa a los miembros del Departamento que la Agencia Nacional de Evaluación 

de la Calidad y Acreditación (ANECA) es una fundación estatal que tiene como objetivo contribuir a la 
mejora de la calidad del sistema de educación superior mediante la evaluación, certificación y acreditación de 
enseñanzas, profesorado e instituciones. Este objetivo está alineado con la finalidad de construir un Espacio 
Europeo de Educación Superior (EEES) en el año 2010. La ANECA lleva a cabo su actividad (evaluación, 
certificación y acreditación) a través de diferentes programas. 

- No se sabe que va a pasar en un futuro con la figura del Profesor Contratado Doctor, que es similar 
a la de Profesor Titular.  
- En cualquier caso, es conveniente conocer la existencia de la ANECA y acercarse a su web. 

• Profesores asociados

El Prof. Argente da la bienvenida a los nuevos profesores asociados. El profesorado actual del 
Departamento está compuesto por: 

Hospital Infantil Universitario de La Paz: 21 profesores asociados 
 

• Roberto Hernández Marco • Federico Hawkins Carranza 
• Enrique Jaureguizar Monereo • Antonio Martínez Bermejo 
• Jesús Pérez Rodríguez • Miguel Ángel Delgado Domínguez 
• Rosa Angélica Lama Moré • Alfredo García-Alix Pérez 
• Antonio Queizán de la Fuente • Luis García-Guereta Silva 
• Fernando Cabañas González • Mª Isabel de José Gómez 
• Félix Omeñaca Teres • Fernando Castillo Martín 
• Gerardo Prieto Bozano • Francisco Javier Aracil Santos 
• Pedro Olivares Arnal • Manuel López Santamaría 
• Francisco Alvarado Ortega • Laura Espinosa Román 
• Santos García García  

Queda el asunto del Dr. García-Alix Pérez que, por su traslado a Barcelona, debe ser sustituido, y el 
del Dr. Alvarado Ortega que cumple los 65 años el 10/10/09 y, por tanto, debería también ser sustituido. Los 
siguientes en la lista serían los Drs. Manuel Molina Arias y Samuel Pascual Pascual. 

Hospital Infantil Universitario Niño Jesús: 12 profesores asociados 
 

• Antonio Baño Rodrigo • Adolfo Sequeiros González 
• Ana Serrano González • Javier Carlos Álvarez-Coca González 



 
Facultad de Medicina 

Departamento de Pediatría 
 

 5

• Mª Pilar Brañas Fernández • Josefa Martínez Gómez 
• Mª Teresa Muñoz Calvo • Gabriel Ángel Martos Moreno 
• José Ramón Villa Asensi • José Manuel Ollero Caprani 
• Jesús Pozo Román • Antonio Pérez Martínez 

El Prof. Argente expresa su alegría por la incorporación de dos personas jóvenes, los Drs. Gabriel 
Ángel Martos Moreno y Antonio Pérez Martínez, ambos en la década de los treinta, lo que viene bien para 
rejuvenecer el Departamento.  

Fundación Jiménez Díaz: 6 profesores asociados 
 

• Leandro Soriano Guillén 
• Mercedes Bernacer Borja 
• Ricardo Escorihuela Esteban 

• Ana Mª Leal Orozco 
• Nieves Domínguez Garrido 
• Genoveva del Río Camacho 

 
Hospital Universitario Puerta de Hierro-Majadahonda: 4 profesores asociados 
 

• Enriqueta Román Riechmann 
• José Antonio Martínez Orgado 

• Purificación Ros Pérez 
• Carolina Gutiérrez Junquera 

El Prof. Argente da la bienvenida a los nuevos profesores asociados y agradece al Dr. Eduardo 
Junco Aguado el que haya facilitado la situación. Informa que se han solicitado otros 4 profesores asociados 
más para Puerta de Hierro, que serían, por la puntuación obtenida, los Drs.: Marta Consuelo Muro Brussi, Mª 
Luz Cilleruelo Pascual, Mª José Cilleruelo Ortega y Mª del Carmen Lucas Collantes. Tan pronto como sea 
posible, solicitaremos a la Junta Docente la posibilidad de que sean nombrados, al menos, Profesores 
Colaboradores Docentes. 

Durante este último año, los profesores de La Paz han asumido las labores docentes 
correspondientes a Puerta de Hierro, pero ahora es su Unidad Docente y sus profesores asociados los que 
deben asumir sus funciones, para lo que les ofrezco todo mi apoyo y el del Departamento. 

• Organigrama actual del Departamento de Pediatría

El profesorado actual del Departamento está compuesto por un total de 134 personas, con una 
Profesora Titular acreditada para Catedrático y un profesor asociado acreditado como Profesor Contratado 
Doctor: 

- Catedráticos De Universidad: 4 
- Profesores Titulares: 4 
- Profesor Contratado Doctor: 1 
- Profesores Asociados: 43 
- Profesores Honorarios: 17 
- Colaboradores Clínicos Docentes: 65 

 
 El Prof. Argente comenta estar orgulloso del amplio número de personas del Departamento e 
informa de que seguirá, con las dificultades que ello conlleva, reclamando más plazas. Para ello, recuerda a 
los asistentes a la reunión que la Universidad está generando muchas más posibilidades de desarrollo 
profesional que otras instituciones y anima a los miembros del Departamento a acreditarse en la ANECA. 

Asuntos del alumnado del Departamento:  
▪ Resultados del examen de Pediatría de septiembre (02/09/2009): 

El Prof. Argente informa que se presentaron 44 alumnos al examen de Septiembre, que obtuvieron 
las siguientes calificaciones: 

- Aprobado: 14 (32%) 
- Notable: 18 (40,5%) 
- Sobresaliente: 4 (9,8%) 
- Suspenso: 8 (17,7%) 
El porcentaje de suspensos (3,5% del total de alumnos de 4º) es similar al de otros años. 
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• Actualización de la página web del Departamento 
El Prof. Argente informa de que la página web del Departamento 

(http://www.uam.es/departamentos/medicina/pediatria/) tiene ya un gran contenido y continúa 
desarrollándose y que existe la posibilidad de modificar su contenido 2-3 veces al año. La próxima 
modificación tiene como fecha límite el 15 de octubre de 2009 y debe hacerse a través de la secretaria de la 
Unidad Docente del Hospital Niño Jesús, Dña. Mercedes Gómez Catalán (mgomez.hnjs@salud.madrid.org ). 
Se harán los cambios que deben hacerse (nuevos asociados, jubilaciones...) y sería el momento para 
actualizar los curricula o para que aquellos que se incorporan al Departamento o que ya estén en él pero no lo 
hayan introducido lo hagan. Es importante que todos estén la pagina web; ya que, ésta es objeto de múltiples 
consultas tanto nacionales como extranjeras. 

• Junta de Centro (16/09/2009) 
El Prof. Argente informa que el pasado 16 de septiembre se celebró la última  Junta de Centro. En 

ella, se informó de que: 
- Continúan las obras en las aulas y en la cafetería 
- Existe un grave problema de aparcamiento. El aparcamiento es un terreno público donado a la 

UAM con, aproximadamente, 445 plazas. En este momento hay más de 1300 acreditaciones para aparcar y se 
calcula que hay unas 800 tarjetas ilegales. Por ello, se está planteando tomar una serie de medidas, pero 
todavía no se han establecido. 

- Se informo a la Junta del calendario de exámenes. 
- El número de matriculados en 1º curso de Medicina es de 242 alumnos. 
- El Profesor Ancoechea vino a informar sobre el proyecto de desarrollar una Facultad de 

Enfermería (proyecto del que se lleva hablando, al menos, 4-5 años). Parece que el antiguo Rector, el Prof. 
Gabilondo, y los decanos de Medicina estarían en pro de hacer una Facultad de Ciencias de la Salud en 
Cantoblanco que incluiría: Medicina, Enfermería (no ligada a Medicina) y posiblemente también otras 
facultades relacionadas. 

• Nuevo Plan de Estudios : Estado actual 
El Prof. Argente aclara que el nuevo plan de estudios continúa en discusión, las reuniones se 

celebran todos los martes. El 22 de octubre nuestro equipo decanal enviará el programa a la ANECA para su 
posible aprobación. Si se aprueba, empezaremos a discutir nuestro propio programa. 

• En el desarrollo del nuevo plan de estudios, hay dos documentos fundamentales:  
- El Real Decreto (RD 1393/2007, de 29 de octubre) por el que se establece la ordenación de las 
enseñanzas universitarias oficiales. 
- La Orden del Ministerio de Educación y Ciencia (ECI/332/2008, de 13 de Febrero) por la que se 
establecen los requisitos para la verificación de los títulos universitarios oficiales que habiliten para 
el ejercicio de la profesión de Médico. 

• Las recomendaciones de la Conferencia de Decanos incluyen la Pediatría en el Módulo 3 
(Formación Clínica Humana), que tiene, en total, 100 Créditos Europeos (ECTS). Dentro del Módulo 3, 
estaría la Materia 3.2 (Materno-Infantil), para la que recomiendan 15 ECTS distribuidos como: Obstetricia y 
Ginecología 7 ECTS y Pediatría y Neonatología 8 ECTS.  

- Lo que se ha sometido a acreditación y verificación es diferente: Pediatría (9 ECTS), Ginecología 
(9 ECTS) y una nueva materia, común a ambas especialidades, que se denominaría “Diagnóstico 
Prenatal y Enfermedades Genéticas” (3 ECTS, de los cuales, 2 ECTS serían de Pediatría y 1 ECTS 
de Obstetricia). Si esto se aprueba, la materia Materno-Infantil en nuestra facultad dispondría de un 
total de 21 ECTS (11 ECTS corresponderían a Pediatría y 10 ECTS a Obstetricia y Ginecología).  
- Si se aprueba, la Pediatría se impartiría en 2 semestres del 4º año y dispondría de 11 ECTS: 3 
ECTS para Neonatología, 6 ECTS para Pediatría y 2 ECTS para Diagnóstico Prenatal y 
Enfermedades Genéticas. 
- El Programa de Pediatría y Neonatología incluiría: Programa Teórico, Seminarios, Objetivos 
específicos, Habilidades y Aptitudes, Docencia Práctica, Tutorías y Evaluación de competencia, 
resultados y conocimientos adquiridos. Esto sería para los estudios de Grado y es lo que está 
pendiente de aprobación y verificación. Si no se aprueba, habrá que realizar modificaciones. Si se 
aprueba, tendremos una reunión los Profesores Titulares del Departamento para analizar y discutir 
conjuntamente el programa. 

http://www.uam.es/departamentos/medicina/pediatria/
mailto:mgomez.hnjs@salud.madrid.org
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• En lo que se refiere al Programa de Doctorado, éste está regulado también por el Real Decreto 

1393/2007 de 29 de octubre, por el que se establece la ordenación de las enseñanzas universitarias oficiales. 
En su artículo 11 (Enseñanzas del Doctorado), punto 1, establece que: Las enseñanzas del Doctorado tienen 
como finalidad la formación avanzada del estudiante en las técnicas de investigación, podrán incorporar 
cursos, seminarios u otras actividades orientadas a la formación investigadora e incluirá la elaboración y 
presentación de la correspondiente tesis doctoral, consistente en un trabajo original de investigación. 

- Respecto al  Programa de Doctorado, lo que puedo decir es que se va a modificar la forma de 
acceso, que se denominaría “Doctorado en Medicina y Cirugía” y que constaría de dos partes: 
Periodo de Formación y Periodo de Investigación.  
- En el caso de residentes de Pediatría que quieran acceder al Programa de Doctorado, deberán estar 
en posesión del título de Licenciado en Medicina y estar, al menos en su 2º año de MIR. En su 
periodo de formación tienen que realizar 3 ECTS en formación docente y 6 ECTS en trabajo de 
iniciación a la investigación, con al menos una publicación original aceptada. 
- El Periodo de Investigación está por definir. Se supone que habrá que aprobar ante un tribunal los 
requisitos para iniciarlo, que estará coordinado por un Centro de Estudios de Postgrado y que 
conducirá a la realización de una tesis doctoral que permitirá obtener el grado de Doctor con/sin 
Mención Europea. Cada Universidad será autónoma para decidir su proyecto de periodo de 
investigación, pero probablemente no sera de una duración inferior a 3 años. 

 
• Programa de Cursos de Doctorado 2009-2010 

El Prof. Argente informa que en el Curso 2009-2010: 

• No habrá ningún Curso de Doctorado para alumnos que no hayan inciado su Programa de 
Doctorado. 

• Para los que hubieran iniciado el Programa de Doctorado, pero no lo hubieran finalizado: disponen 
hasta el 2011 para completar los 32 créditos y hasta el 2015 para leer la Tesis Doctoral. Para ellos, 
se propondrá un máximo de 20 créditos y un máximo de 12 créditos por trabajos de investigación. 

• Para nuevos alumnos que quieran incorporarse al Programa de Doctorado, se desarrollará un curso 
de “ Introducción a la Investigación en Pediatría 2009-2010” que constará de 6 ECTS. El alumno 
podrá dirigirse a un profesor para que haga de tutor y para que ese curso conduzca a un publicación 
original. 

 
• Becas para estudiantes en Departamentos Universitarios 

El Prof. Argente informa que que se han convocado  (BOE de 13 de Agosto de 2009) unas Becas de 
Estudiantes para Departamentos Universitarios (Orden EDU/2235/2009, de 20 de Julio, por la que se 
convocan becas de colaboración de estudiantes en departamentos universitarios para el curso académico 
2009-2010). Estas becas, dotadas con 2.700 €, tiene por objeto que el alumno preste su colaboración en tareas 
académicas durante 3 horas diarias. A la UAM le corresponden 131 becas y, en nuestro Departamento, hay 2 
solicitudes de alumnos de 6º que deben ser aprobadas por el Departamento y cuyo tutor es el Dr. Antonio 
Pérez Martínez, profesor asociado del Departamento. Estas alumnas son: Dña. Ana Lario Arribas y Dña. 
María López Ibáñez. En este momento, no hay problema para aceptar su solicitud, pero en los próximos años 
habrá más y será necesario aprobarlas en las reuniones del Departamento y puntuarlas (entre 0 y 4). 
 
• Grado de Nutrición 

El Prof Argente infoma al Departamento de que se ha creado una Comisión Mixta Facultad de 
Ciencias –Facultad de Medicina (21/07/2009) en la que se ha debatido la creación de un Grado de Nutrición 
(BOE 17/02/2009). No hay dotación presupuestaria ni de profesorado. Esta Comisión ha sometido a 
verificación y aprobación un proyecto preliminar. Si se aprueba, el Departamento de Pediatría tendrá algo 
que decir, dada la intensa actividad del Departamento en esta materia. 
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• Ruegos y preguntas 
 La Dra. Lama comenta que, hasta ahora, la Nutrición era una Diplomatura en la que ella intervenía 
como profesora responsable de 35 de las clases y que ahora es profesora asociada de Pediatría. 

 El Profesor Argente comenta que es adecuado que el Departamento de Pediatría participe 
activamente en este Grado, pero que deberá conseguirse al menos un profesor asociado. 

 El Prof. Quero comenta que, dadas las peculiaridades de la Nutrición en Pediatría, él defendió la 
presencia del Departamento en este Grado de Nutrición, y que con tal motivo se reunió con el Prof. Pallardo, 
que quería que hubiera una persona concreta que hiciera frente a este programa. En opinión del Prof. Quero, 
la persona idónea es la Dra. Lama, pero la situación es la que es. En esa reunión, se habló de la necesidad de 
buscar recursos y compensaciones económicas. 

 El Prof. Argente comenta que hablará con los Directores de otros Departamentos involucrados en 
este Grado y con el propio Sr. Decano para analizar como puede darse solución a este hecho. 

 La Profesora Polanco informa que hace 5-6 años se valoró, junto con la Facultad de Ciencias, la 
posibilidad de retirar algunas matrículas de alumnos, que suelen ser alrededor de 80 en total, para pagar al 
profesorado y cree que esto se consiguió en la Facultad de Ciencias. Además felicita al Profesor Argente por 
como está llevando los asuntos del Departamento y agradece a la Secretaria Mercedes Gómez Catalán el 
dossier que ha preparado para cada uno de los Profesores Titulares. 

 El Prof. Quero interviene para informar de que la Secretaria de la Unidad Docente de La Paz no es, 
como se ha dicho, Dª Rocío Martín Herrán, sino Dª Begoña Zamora. También comenta que, en lo referente al 
aparcamiento de la Facultad de Medicina, se debería solicitar, por el excesivo calor, que se haga una zona 
cubierta. Cree que los que han sido profesores asociados hasta ahora debería seguir ligados al Departamento, 
como profesores colaboradores docentes y disponer de aparcamiento. 

 El Profesor Argente solicita al Prof. Quero que Dª Begoña Zamora se ponga en contacto con la 
secretaria de la Unidad Docente del Niño Jesús, Dª Mercedes Gómez Catalán, para actualizar los datos e 
incluirlos en la web del Departamento. En cuanto al aparcamiento, informa que ese tema lo lleva el equipo 
decanal, y que aún se está a expensas de sus decisiones para indicar quién tendrá derecho a aparcamientol, y 
que, en lo referente al techado, parece que existen  otras prioridades más importantes (plazas para 
minusválidos y espacio libre para toma de agua de incendios, entre otras).   

 El Dr. Hawkins interviene para comentar que cree que a los profesores honorarios se les ha retirado 
la tarjeta de aparcamiento. 

La Dra. Enriqueta Román encargada de la nueva Unidad Docente de Puerta de Hierro agradece a 
todo el Departamento y especialmente a la Unidad Docente de La Paz el apoyo que ha recibido y que va a 
seguir necesitando y también al Dr. Junco las facilidades que ha dado. Informa de que existe mucha ilusión 
en su Unidad. Pregunta si los libros de Pediatría que se aconsejan no están un poco anticuados y cuáles habría 
que recomendar. 

El Prof. Argente contesta que en la clase que él ha dado ya se contemplaron estos aspectos y que los 
llibros que se recomiendan lo son sólo con carácter informativo. Las clases son orientadoras, de forma que, 
determinados aspectos que pueden incluirse en el examen pueden no haberse dado en las clases y los 
alumnos deben recurrir a los libros, entre ellos los tratados clásicos: Nelson, Cruz... El Prof. Hernández hizo 
un tratado con la colaboración de todos los miembros del Departamento que requeriría actualizarse. 
Deberíamos tratar en el Departamento la posibilidad de hacer un tratado actualizado, aunque en ningún caso 
se impondría a los alumnos. 

El Dr. Escorihuela comenta que, pese a lo importante que es la investigación, existe muy poco 
espíritu para ello, espíritu que es dificil de transmitir y que existen enormes dificultades prácticas para 
llevarla a cabo. 

El Prof. Argente responde que es un reflexión respetable, pero que cada uno ha tenido una 
formación diferente. El espíritu de investigación se genera investigando y trabajando, habitualmente fuera de 
horario laboral y en los fines de semana. Es necesario voluntarismo, pero también se dispone de más medios 
que nunca, con ofertas que permiten la incorporación de nuevos investigadores. La investigación en un 
departamento académico es irrenunciable.  
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El Dr. Escorihuela pregunta si este año es el último en el que se da este programa teórico. 

El Prof. Argente responde que se está trabajando todavía en ello, con menos clases teóricas, más 
prácticas y más seminarios en los hospitales. No obstante, el nuevo plan de estudios comenzará en 2010-2011 
y, para Pediatría, en el curso académico 2013-2014. 

El Prof. Tovar interviene para concretar que a partir del año que viene habrá que cambiar el método. 

El Dr. Jesús Pérez pregunta que cuándo habrá que empezar. 

El Prof. Argente responde que, teóricamente en el curso 2010-2011, pero antes debe ser verificado el 
programa de grado de “Médico”.  

El Prof. Tovar comenta que la Universidad debería dotar económicamente a los Departamentos para 
financiar sus páginas web. 

El Prof. Argente comenta que ya tenemos una web en el Departamento de Pediatría a la que se 
accede con frecuencia desde todo el mundo y que espera que, algún día, la Universidad sostenga 
económicamente estas páginas que hemos financiado desde el Departamento y que la Universidad ha 
aceptado incorporar a su web. Tenemos que mejorar y dinamizar la web y más adelante incorporar objetivos 
docentes. 

Sin más asuntos que tratar, se dio por finalizada la reunión a las 14:15. 
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